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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO: “SI NO VOTAS, NO EXISTES”, CON LA VERSIÓN “MIS AMIGAS NO 
VOTARON”. (Magazine 6) 
 
PREP 2015 
 
PLANTAS ELÉCTRICAS EN 24 CONSEJOS DISTRITALES PARA BLINDAR EL PREP 
Por Patricia López 
Querétaro, Qro.- Se instalaron plantas de energía en los 24 consejos distritales y municipales del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), para evitar problemas el día de la jornada electoral e impedir que se generen 
dificultades para abastecer de información al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). La 
consejera presidenta de la comisión de Organización Electoral del IEEQ, Gema Nayelli Morales Martínez informó 
que se hacen recorridos en los 24 consejos distritales y municipales para verificar que no se tengan fallas para el 
día de la votación. "Hemos estado visitando consejos distritales y municipales, estuvimos en los consejos de 
Huimilpan y Amealco, reuniéndonos con los consejos y los secretarios. Es un trabajo pre elecciones. Es estar con 
esa cercanía con los consejos y ver necesidades", puntualizó. Aunque los consejos funcionan adecuadamente, con 
el apoyo de los consejeros y representantes de los partidos políticos, se tenían demandas sobre el funcionamiento 
del internet, de la telefonía o de la luz. "Necesidades que surgieron por luz, internet, hace tres semanas en Jalpan de 
Serra, Pinal de Amoles y Tolimán, ya se hicieron llegar plantas de luz, en todas las zonas donde la luz puede fallar", 
resaltó. Con los recorridos se pretende evitar que se tengan dificultades el próximo día de la elección y mantener 
los niveles de comunicación constante para atender cualquier contingencia que se presente. Nayeli Morales 
adelantó que como parte del trabajo con los consejos, los días 23 y 24 de mayo se capacitará a los secretarios 
técnicos y consejeros electorales sobre entrega-recepción del material electoral, cómo se hará el cotejo de ese 
material y el recuento administrativo. (DQ 1) 
 
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3810028.htm 
 
UNAM AUDITARÁ PREP EN EL ESTADO 
Por Redacción 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) audita las aplicaciones del PROGRAMA DE Resultados 
Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, El centro de Física Aplicada y Tecnología 
Avanzada de la UNAM analizará el desempeño de los sistemas de programación, electrónicos e informáticos que 
utilizarán el 7 de junio. (ECONOMISTA, 6) 
 
BOLETAS ELECTORALES 
 
LISTAS LA PLANILLAS BRAILLE PARA ELECCIÓN 
Por Patricia López Núñez 
Están listas las planillas en idioma Braille que utilizará el INE en la jornada electoral y una serie  de dispositivos 
como portaurnas para personas en silla de ruedas, para generar una votación sin discriminación. A partir de esta 
semana, consejeras del INE iniciarán la promoción del voto en escuelas e institutos para ciegos y débiles visuales 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3810028.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3810028.htm
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en el estado. Las consejeras presidentas de la Comisión de Participación y Ciudadanía del Instituto, Donancy 
Reséndiz Rosas y de la Comisión de Vinculación con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) (sic), 
Aurora López, cuentan con plantillas Braille para promocionar el voto entre los ciudadanos. (DQ 3) 
 
TEPJF EMITE FALLO A FAVOR DE BLINDAR COMICIOS 
Por Norma Ayala 
De acuerdo con el dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) en el estado, José Luis Aguilera Ortiz, el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha colaborado a blindar la elección del 7 de junio en la 
entidad, esto tras el fallo respecto a la impresión de boletas electorales que ordeno al Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ). Lo anterior luego de que el IEEQ aprobara el acuerdo en esta materia, en cumplimiento de la 
sentencia emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tras el Juicio de 
Revisión promovido por el partido Movimiento Ciudadano. “El presidente del Instituto dice que el Consejo General 
aprobó el tema de la boletas electorales y las casillas especiales, eso es una mentira, fue obedeciendo a una 
sentencia del TEPJF, en el expediente 555/ 2015, un juicio que promovió Movimiento Ciudadano y por ello, fue 
posible que el Trife le ordenará el IEEQ modificar las boletas electorales, el número de boletas y agregar estas a las 
casillas especiales”, comentó. El dirigente naranja indicó que esta denuncia que gano MC, no fue gracias a la 
“generosidad del IEEQ”, sino a un ordenamiento por parte del Tribunal, quien dijo, nuevamente le corrigió la plana 
al Instituto Electoral del estado. Precisó que, en dicha sentencia, se ordenó al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro reducir el número de boletas a 1 millón 430 mil, es decir que les descontaron 120, esto aún cuando el 
número de boletas que se requieren solamente para las casillas especiales son 38 mil. (EUQ, 5) 
 
DEBATES 
 
COLUMNA “LA URNA DEL DIABLO” 
Por Alejandro Guillén 
SIN DEBATE NO HAY CAMPAÑAS. Nadie puede tener una radiografía exacta del momento, pero a casi tres 
semanas para las elecciones, las encuestas se mueven a favor de uno y otro candidato. Pero parece que sin debate 
no hay campañas. ¿Qué sucede en realidad en las campañas? Entre más transcurren los días, más se profundiza la 
incomprensión sobre lo que significa este proceso electoral. Las propuestas de los candidatos carecen de fuerza, 
mientras que las descalificaciones, los insultos, las estrategias de desacreditación en que han entrado los partidos, 
así como el hartazgo ciudadano marcan el ritmo de la agenda electoral. Lo cierto es que el proceso electoral se le 
está saliendo de las manos al INE y al IEEQ, sino vea los conatos de broncas entre promotores del voto de uno y 
otro candidato o candidatos. (Magazine 12)  
 
DENUNCIAS 
 
DENUNCIA PAN A FALSOS BRIGADISTAS 
Por Zulema López 
El PAN estatal detectó la presencia de brigadistas que pretenden simular ser del PAN y ofender así a la población, 
advirtió el representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Martín Arango 
García, quien también lamentó la postura adoptada por el IEEQ tras la agresión sufrida por un promotor del 
blanquiazul. Enfatizó que no es la primera ocasión en que brigadistas y militantes del PAN resultan agredidos por 
“gente del PRI” y que el IEEQ sí cuenta con facultades para actuar por oficio ante agresiones dentro de los 
comicios. (DQ 5)  
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MARCOS EXIGE SANCIONES POR AGRESIÓN A BRIGADISTAS 
Por Zulema López 
Marcos Aguilar Vega, candidato a la alcaldía capitalina, urgió al Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) que actúe tras las agresiones sufridas por un brigadista del PAN de las que se responsabiliza directamente 
a jóvenes que difundían la campaña del PRI. Consideró que permanecer omiso sería como si el partido tricolor 
gobernara a ese instituto electoral. Lo anterior tras la declaración emitida por el presidente del IEEQ, Gerardo 
Romero Altamirano, en el que argumentó que el órgano que representa no puede actuar de oficio ante hechos de 
esa naturaleza y llamaba a todos los partidos políticos a actuar con respeto. “No es un tema menos y, hacer 
declaraciones de este tipo, lo único que revela es que el Instituto no tiene ganas de entrarle con todo, siendo el 
árbitro electoral por lo menos debiera hacer un llamado político para los actores, para evitar que el PRI haga ese 
tipo de actos”. (DQ 11) 
 
QUE EL IEEQ PONGA ORDEN: MARCOS 
Por Ana Cristina Alvarado 
Algunas de las bardas que muestran la propaganda del candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el 
Partido Acción Nacional  (PAN) Marcos Aguilar, han sido vandalizadas al borrar la letra M por la N de su nombre, 
por lo que era la publicidad indica “Narcos Aguilar” en vez de “Marcos Aguilar”. En entrevista  Marcos Aguilar pidió 
una contienda y un juego limpio, porque aseguró que él se ha comportado de esa manera, por lo que exige que a la 
autoridad haga la parte que le corresponde para garantizar una contienda sana. (N- QUIÉN SIGUE, 2) 
 
FUTURAS DENUNCIAS ANTE IEEQ SE RESOLVERÁN TRAS COMICIOS  
Por Redacción 
El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Roberto Rodríguez Ontiveros, informó que el organismo está analizando 23 denuncias interpuestas por los 
partidos políticos de cara a la gesta democrática del próximo 7 de junio, sin embargo, las que podrían presentarse 
en estos días serían resueltas hasta pasada la jornada electoral. “Vamos a resolver las más que podamos, 
procedentalmente, y elaborar los proyectos correspondientes para someterlos a votación del Consejo General, sin 
embargo también los tiempos ya están muy apretados: todos los días se tienen pruebas de audiencias y alegatos, lo 
que significa que alguna denuncia que llegue de ahora en adelante, dado los tiempos de reglamento, podrían 
resolverse después de la jornada electoral”, comentó. Refirió que la mayoría de estas denuncia, han sido 
promovidas por el PAN, PRI y Movimiento Ciudadano (MC), aunque también están en trámites las de Morena, 
Partido del Trabajo (PT) y PRD que vienen en menor número. “Son principalmente actos anticipados de campaña y 
también violaciones a la regla de propaganda electoral. Son las más notorias”, aseguró Rodríguez Ontiveros. 
Agregó que la mayoría de estas, se desahogarán conforme a los tiempos establecidos en el reglamento. Sin 
embargo la mayoría de estas estarán resolviéndose en sesiones de Consejo General que podrían celebrarse el 19 y 
el 29 de mayo. Por último, el funcionario electoral, recordó que los partidos antes de presentar sus denuncias, 
deben sustentarlas de manera adecuada, ajustándose al reglamento establecido, a fin de que no sean rechazadas. 
Al respecto, el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez, aseveró no coincidir con esta postura que ha tomado el 
Instituto, al aseverar que es incierto el tipo de denuncias que puedan presentarse en estos últimos días de 
campaña electoral. “Algunas por su gravedad en caso de que se presentaran, claro que tendrán que ser resueltas de 
manera inmediata, después de celebrar la jornada electoral de poco serviría que la autoridad resolviera algunas 
denuncias, sobre todo si se contemplan medidas precautorias”, comentó Báez Guerrero. En este sentido, calificó 
dichas declaraciones como “desatinadas”, por lo cual, exhortó al IEEQ a reflexionar y en caso de que se presente 
una denuncia que afecte el proceso se resuelva de manera oportuna. Entiendo que el Instituto electoral tiene una 
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sobrecarga de trabajo, pero después del 8 de junio ya no tendrá nada que hacer, entonces que ahorita desquiten la 
posición, el cargo y el puesto “, comentó el dirigente estatal del blanquiazul. (EUQ, 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SÓLO MIL 42 CANDIDATOS HAN PUESTO SU HISTORIAL EN LA PÁGINA DEL INE 
Por Notimex 
CIUDAD DE MÉXICO (17 / MAY / 2015) -. El Instituto Nacional Electoral ( INE ) informó que los 20 días de la 
jornada electoral, en su sitio web www.ine.mx en los hombres y mujeres candidatos hacerles saber!, Sección tiene 
información sobre 42 mil candidatos a diputados federales y diputados. La agencia recordó que puso a disposición 
de los candidatos y que el espacio candidatos para que los ciudadanos conozcan los caminos de los que aspiran a 
un puesto de representación política, así como plataformas para un voto más informado. Entre el 9 de abril y el 15 
de mayo, el sitio recibió 372 000 161 consultas de los ciudadanos a la información y los candidatos. Las entidades 
con más candidatos con la información disponible en el INE son: Estado México , 125; Distrito Federal, con 96; 
Puebla, 56; Jalisco, 55, y Veracruz, 53. Mientras que los estados con el menor número de registros en el sistema son 
:. Baja California Sur, con cuatro, siete Colima, Campeche y Quintana Roo siete nueve. El partido político con el 
mayor número de registros es Movimiento Ciudadano, con 174, seguida de Evento social, 159; Morena, 135; la 
coalición entre los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, 127; Acción nacional 112. 
Por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 91; Verde Ecologista de México (PVEM), 50; Del Trabajo, 41; 
Humanista, 28; Partido de la Revolución Democrática (PRD), 15; y la coalición del PRD y PT 6; más 12 candidatos 
independientes. A pesar de que no existe una base legal para obligarlos a grabar su historia, el INE ha 
implementado este sistema como un mecanismo de transparencia y de acercamiento a la ciudadanía. Por lo tanto, 
el Instituto Nacional Electoral reitera el llamado a los candidatos y candidatas para un lugar en el Congreso, para 
proporcionar información curricular en el sistema y los candidatos Los candidatos: Conozca ellos!, para que los 
ciudadanos conozcan sus historias y trayectorias  La información está disponible en la página web del INE: 
http://www.ine.mx/portal/PartidosPoliticos/PartidosCandidatosySusCampanias/ (AM 11) 
 
MATERIAL DE ALTA CALIDAD EN CASILLAS 
Por Patricia López 
Todo el material electoral que se utilizará el día 7 de junio tiene un alto nivel de calidad, desde la marcadora de la 
credencial, hasta la tinta indeleble y el marcador con el que los ciudadanos ejercerán su voto, aseguró la vocal 
ejecutiva de la Junta Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. Ante los comentarios  que circulan en días previos a la 
jornada, referentes a que la gente lleve su propio plumón para votar o que le tomen una fotografía a la boleta, 
insistió que se toman todas las medidas para elevar la seguridad en la elección. “El voto es tan importante, que 
hasta quieren pagar por él”, puntualizó la vocal ejecutiva de la Junta local del INE. (DQ 3) 
 
CAMPAÑA DEL INE PARA DENUNCIAR COACCIÓN DEL VOTO 
Por Patricia López Núñez 
La Comisión de Participación Ciudadana de la Junta Local del INE iniciará la difusión de mecanismos de denuncia y 
prevención para evitar la coacción del voto, anunció la consejera Donancy Reséndiz Rosas, presidenta de la 
Comisión de Participación y ciudadanía. “La Fepade emitió puntos importantes para prevenir y evitar la compra y 
coacción del voto y eso lo vamos a dar a conocer en diferentes foros, donde los vamos a promover y difundir”, 
anunció la consejera. (DQ 3)   
 

http://www.ine.mx/portal/PartidosPoliticos/PartidosCandidatosySusCampanias/
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PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
DENUNCIARÁ MARCOS POR “GUERRA SUCIA” 
Por Esmeralda Trueba 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, exigió a los órganos 
electorales a que participe activamente e intervengan ante los hechos que se han presentado en el estado de 
“guerra sucia”, toda vez que informó se tiene el reporte de unas bardas donde suplieron la “M” de Marcos, por la 
“N”. “Hacemos un llamado a nuestros órganos electorales para que participen activamente y pongan orden que la 
autoridad administrativa, la autoridad municipal realice su función de vigilar y que detecten quienes son las 
personas que están causando esta afectación a una contienda que queremos que sea limpia, yo pido juego limpio y 
me he comportado de esa manera y exijo que la autoridad haga la parte que le corresponde”, indicó. Ante dichos 
hechos el candidato informó que este día interpondrán las denuncias correspondientes ante los órganos 
electorales y de Procuración de Justicia. “Sí ya se va a presentar el día de mañana (hoy), se va a presentar ante los 
órganos electorales y se va a presentar también ante el ministerio público, obviamente, presentarla ante el 
Ministerio Público es un acto testimonial por qué no sucede nada”, precisó. Dijo que tan solo este sábado su equipo 
de campaña tuvo que corregir cerca de 140 bardas, que han modificado. “El día de ayer mi equipo de trabajo tuvo 
que corregir cerca de 140 bardas, obviamente es producto de la ‘guerra sucia’, hay quienes desean desprestigiar y 
descalificar este proyecto y lo único que demuestran es su desesperación para alcanzar a quienes vamos 
encabezando las preferencias de la sociedad”, puntualizó. En este sentido el candidato a la capital refirió que los 
daños a su propaganda han sido constantes, actos que –dijo- son parte de la ‘guerra sucia’ en su contra. “Nos han 
quemado un espectacular, nos han robado dos espectaculares, para que se imaginen el grado de perversidad, 
robarse las lonas de dos espectaculares, no es cosa menor, nos han robado un sinnúmero de lonas, todas las noches 
hay cuadrillas de nuestros adversarios haciendo recorridos en las calles y bajando las lonas que los ciudadanos nos 
permiten en sus casa poner para difundir nuestra propuesta. Es una permanente actuación de guerra sucia”, 
culminó. (AM 5) 
 
SE SUMAN PERREDISTAS A PANCHO 
Por Arturo Espinosa 
Militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), anunciaron que respaldarán el proyecto del candidato 
a la gubernatura Francisco Domínguez, del Partido Acción Nacional, así lo dio a conocer Ulises Gómez de la Rosa, 
ex dirigente del PRD en el estado. Detalló que serán 6 mil votos los que le ofrece al candidato blanquiazul 
proveniente de las asociaciones perredistas Alternativa Democrática Nacional y la Asamblea de Barrios y Cívicos, 
quienes dijeron que la unión es con el candidato y no con el partido.   (CQ principal) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VAN CON PANCHO 5 MIL PERREDISTAS 
Por Heidy Wagner 
Querétaro, Qro.- Integrantes de las asociaciones Alternativa Democrática Nacional, Asamblea de Barrios y Cívicos, 
pertenecientes al Partido de la Revolución Democrática (PRD) equivalente a cinco mil militantes, anunciaron su 
respaldo y suma al proyecto de Francisco Domínguez Servién, candidato del PAN al Gobierno del Estado de 
Querétaro, así como a los candidatos a presidentes municipales de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Cadereyta 
y Tequisquiapan, Marcos Aguilar, Mauricio Kuri, Guadalupe García, León Enrique Bolaño y Pepe Gaytán 
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respectivamente, al garantizarles 25 mil votos el próximo siete de junio. "El proyecto que encabezan Francisco 
Domínguez y Marcos es el de rigor, el de seriedad y el del esfuerzo pero también el de la ilusión y la esperanza de 
un futuro mejor para Querétaro para que sigamos siendo una de las regiones más prósperas del país", expresaron. 
En rueda de prensa líderes de las asociaciones Alternativa Democrática Nacional, Asamblea de Barrios y Cívicos, 
consideradas tres de las expresiones más representativas del PRD con un padrón de más de cinco mil militantes 
(50 por ciento del total de integrantes con que cuenta este partido) en 14 de los 18 municipios, y en la capital 
queretana con amplia presencia en las colonias San Pedro Mártir, San Pedrito Peñuelas, Lomas de Casa Blanca, 
Bolaños, Campo Militar, Diez de abril, Del Sol, Revolución además de Santa Rosa Jáuregui anunciaron su adhesión a 
la campañas del PAN encabezadas por el candidato a la gubernatura Francisco Domínguez Servién, se 
comprometieron a garantizar 25 mil votos a favor del blanquiazul en todo el estado. (DQ principal) 
 
N: GALLOS SEMIFINALISTA 
Por José Luis Jiménez 
Gallos Blancos accedieron a las semifinales del Torneo de Clausura 2015 de la Liga MX al empatar dos goles con el 
Veracruz para un marcador global 3-4  y de esta forma, el cuadro queretano enfrentará en la siguiente llave al 
Pachuca que eliminó al América. (N, 1) 
 
AM: LA UAQ Y CIUDADANOS, POR COMICIOS LIMPIOS 
Esmeralda Trueba/  Guillermo Contreras 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruíz, dijo que a tres semanas de que 
se realicen las votaciones, la ciudadanía se percibe ‘cansada’ del constante bombardeo mediático que han realizado 
los diferentes partidos políticos para tratar de posicionarse. Reiteró el llamado para que los candidatos dejen de 
lado la ‘guerra sucia’ y aprovechen el tiempo no solo para tener un acercamiento con la ciudadanía, sino, para 
exponer además cómo es que pretenden llevar a cabo los proyectos, en caso de ganar el proceso constitucional. 
Calificó como ‘lamentable’ el incidente ocurrido la semana pasada, cuando una persona fue golpeada por 
brigadistas. Dijo que este tipo de acciones no abona a que exista un proceso democrático y que, por el contrario, la 
ciudadanía se muestra harta. “Hay cansancio por parte de la ciudadanía en el sentido del exceso de publicidad que 
se da por consecuencia en los gastos de la campaña. Esperemos que ya con el término de la elección, pueda 
revertirse este sentimiento”, comentó. (AM principal) 
 
CQ: AMPLÍAN INVERSIÓN CANADIENSE EN QUERÉTARO 
Redacción 
La inversión extranjera de origen canadiense ha crecido en Querétaro más del 120 por ciento durante los últimos 
cinco años, además de que coloca como cuarta más importante para la entidad. Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, 
delegado federal de la Secretaria del Trabajo, señaló que en 2010 Querétaro contaba con 31 empresas de capital 
canadiense, mientras que en la actualidad son 80 empresas de capital canadiense, mientras que en la actualidad 
son 80 empresas que han invertido en el estado y generan alrededor de 10 mil empleos formales.   (CQ principal) 
 
PA: SEMIFINALISTAS 
Por Agustín Zepeda 
Querétaro calificó a la segunda semifinal en su historia, luego de vencer 4-3 en el marcador global a los Tiburones 
Rojos. Ayer los queretanos demostraron de qué están hechos, que son un equipo de garra, ordenado y que son 
unos verdaderos “gallos de pelea”, tras empatar a dos goles en el juego de “vuelta” de los cuartos de final del 
Torneo Clausura 2015, que se disputó en el Estadio Luis “Pirata” Fuente. El rival de los queretanos en la antesala 
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de la final es Tuzos de Pachuca, que será un duelo inédito en la liguilla. La “ida” se realizará en el Estadio Hidalgo, 
mientras que la “vuelta” se disputará en el Estadio Corregidora (posiblemente miércoles y jueves); por primera vez 
Gallos cerrará la llave en casa. La otra semifinal será entre Guadalajara contra Santos Laguna. Ni la temperatura de 
27 grados centígrados ni que en el vestidor de los “emplumados” estuviera apagado el aire acondicionado antes de 
iniciar el juego, mermó su rendimiento. (PA, PRINCIPAL) 
 
EUQ: PIDE LOYOLA REPLANTEAR POLÍTICAS DE VIVIENDA 
Por Marco Estrada 
El candidato a la gubernatura del estado por la coalición Querétaro Nos Une, Roberto Loyola Vera, precisó que se 
debe replantear la política de vivienda en el estado, impulsar la construcción sustentable y continuar con la 
regularización de asentamientos, esto como propuestas principales dentro de su Plan Estatal de Vivienda Social. 
En reunión con diversas asociaciones civiles y cientos de habitantes de la colonia Libertadores en el municipio de 
El Marqués, el abanderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) señaló que la mejora de la vivienda es 
una demanda social que los gobiernos no han podido atender de manera eficaz. (EUQ, PRINCIPAL) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
Querétaro, Qro.- La Arena Querétaro estaba "de bote en bote" y el candidato Roberto Loyola Vera, en la lucha desde 
hace mucho más que los 43 días que lleva de campaña, dominaba el ring en la función de lucha libre ofrecida en 
equipo con Manuel Pozo Cabrera, el suspirante rojo a la alcaldía capitalina. Sería un evento común de campaña, a 
no ser por la presencia de José Calzada Rovirosa y Sandra Albarrán en las gradas, al final de un día que marcó el 
inicio de las apariciones publicas del gobernador y su esposa en apoyo de los candidatos de su partido, siendo su 
admnistración el principal activo del partido en experiencia y buenos resultados de gobierno. Es la recta final de 
las campañas, periodo en que todos ponen el resto y hasta más de lo que tienen para llegar al día de la elección con 
aspiraciones y esperanzas intactas, pero también días en que se vale que los candidatos presuman lo bien hecho 
por su partido y que en el caso de Loyola Vera es bastante. Hasta ahora no ha sido tema de la campaña priísta las 
obras y la buena calificación de que goza José Calzada y su gobierno, pero al parecer pronto lo serán. Por ejemplo: 
tenencia cero, Paseo de la República, Distribuidor Bicentenario, ampliación de carreteras, el rescate y terminación 
del Querétaro Centro de Congresos que dejó tirado el panismo, el Paseo Centenario del Ejército Mexicano, la 
ampliación exitosa de carriles debajo de Los Arcos (obra que nadie se había atrevido a hacer), el ya arraigado 
Querétaro Maratón y hasta la llegada de inversiones tan emblemáticas como la plaza comercial Antea o los 
hangares de Aeroméxico, alentadas precisamente por un gobierno priísta, son acciones que por extrañas razones 
no han sido "cacareados" ni en defensa propia en una contienda plagada de descalificaciones contra la marca PRI.  
Pero si no es ahora ¿cuándo? UN MUNDO RARO... A la pregunta de cómo van las campañas ya he escuchado varias 
respuestas similares a la mía: "¡pues muy raras...!" Y es que es tanta la regulación de la contienda que nadie da paso 
sin huarache por temor a las sanciones y tanto el miedo a perder las pírricas ventajas conquistadas que pocos o 
más bien nadie insiste en realizar debates reales, de esos de a deveras donde volaba pelo y el reportero tenía 
"carnita" para saborear. Sí, muy raras estas campañas en que hasta los candidatos que van perdiendo se 
conforman con honrosos lugares con tal de no acercase al escándalo, a la confrontación y a las comparaciones, que 
serán muy odiosas, pero que antes (cuando se daban) eran muy útiles para poner a cada quien en su lugar. ¿Cómo 
andará el ambiente de raro que el debate esperado del 1 de junio en la UAQ lo han convertido, por miedo de todas 
las fuerzas políticas a quedar expuestos y sin tiempo para reaccionar a sólo seis días de las elecciones, en un panel 
informativo? Así le dicen ahora los partidos ¡y hasta la Alma Máter!: "panel informativo", al pavor que tienen de 
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liarse en un verdadero debate, como hipotéticamente debería suceder a favor de una democracia, en pleno cierre 
de campañas. Les incomoda no sólo la confrontación, sino la incapacidad de recuperarse de un eventual knock out 
mediático. "Les hace falta ver más bax...". DEBATES LIGHT. La candidata de Morena, Celia Maya García, cuestionó a 
los organizadores de diversos "debates" y paneles informativos por rajones, al "sacarle" a temas polémicos. Bueno, 
no usó ese término, pero para el caso es lo mismo. Dice que por qué no incluyen en la temática asuntos como los 
matrimonios homosexuales, la legalización de las drogas, el impacto social de las drogas legales (alcohol y tabaco), 
la diversidad sexual, entre otros. Sobre todo, dijo, cuando se trata de encuentros con jóvenes porque ellos no le 
sacan ni les da miedo debatir estos temas. Y luego porque dicen que Querétaro es un Estado conservador. No, pos 
sí. PAUL OSPITAL. El joven Paul Ospital aseguró que uno de sus objetivos al llegar al Congreso de la Unión es 
recuperar la confianza en los representantes y en el servicio público, que mucha falta que hace. Ospital es 
candidato de la coalición PRI-PVEM a diputado federal por el Tercer Distrito y tiene entre sus propuestas que el 
Congreso tenga una comisión que vigile el avance de las promesas hechas por los candidatos, además de grupos 
colegiados de vecinos en su distrito para que le auditen los resultados. "Esto además de ser parte fundamental de 
la transparencia que estamos impulsando, garantiza que seamos congruentes con nuestras acciones, y así tengan la 
certeza de que vamos a cumplir", comenta Ospital, dirigente con licencia de las juventudes priístas en el Estado y 
competidor por el Tercer Distrito federal. Por cierto que en un reciente debate organizado por la UAQ entre 
aspirantes a diputados federales por ese distrito, Ospital exhibió a su contrincante panista Gerardo Cuanalo como 
un posible ludópata pero la moderadora le impidió continuar el tema; obvio, para alivio del panista. VAN TABLAS. 
A estas alturas de la campaña se perciben "empates técnicos" en varios municipios y distritos; a saber: San Juan del 
Río, con Memo Vega del PAN y Gerardo Sánchez del PRI; en Corregidora, si bien arrancó con gran ventaja el panista 
Mauricio Kuri, Javier Ortega del PRI ha repuntado, al igual que en el Distrito II federal, donde aunque la azul María 
García Pérez arrancó tarde se ha notado la batalla que le da a su principal contrincante, Tania Ruiz, del Partido 
Verde en coalición con PRI. AH, LOS EMPRESARIOS. ¿Qué tantas propuestas o solicitudes le querrán hacer algunos 
empresarios a los candidatos que no quieren que la prensa esté presente? Al grado de ser groseros con los 
reporteros porque primero los invitan a sus eventos y después los corren. El viernes pasado se invitó a una 
reunión de Manuel Pozo Cabrera con la Unión Social de Empresarios de México (USEM). Se dijo que los reporteros 
no estaban invitados al desayuno (¡qué pena!) pero sí al protocolo, lo que sea que eso signifique. Pero a la mera 
hora el equipo de prensa del priísta estaba a las puertas de un salón del Club Campestre corriendo, literal, a los 
reporteros. Que la USEM, argumentaron, no quería prensa en ningún momento. Días más atrás, en el Club de 
Industriales, con otro grupo empresarial que se reunió con Pancho Domínguez los periodistas ya estaban sentados 
a la mesa destinada para ellos ¡y que los sacan...! En ese mismo lugar, reunido Pozo con el Consejo Consultivo 
Empresarial, los reporteros entraron sólo para que minutos después el jefe de prensa del candidato los invitara a 
desayunar "al ladito" porque no podían estar ahí, sino hasta el final. Esa es la apertura, esa la transparencia y ese el 
respeto que tanto ofrecen los candidatos, de uno y de otro lado, pero también a las que tanto temen los 
empresarios acostumbrados a reuniones "en lo oscurito". BARETTA. Con la actitud por delante se mantiene 
Gerardo Vázquez Mellado en la delegación federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y en su partido, el 
PRI. "Baretta" -como le dicen sus cercanos- no ha tomado la obligada veda electoral de pretexto para patear el 
botecito y entregarse al asueto como otros funcionarios federales. Para nada que es un "baquetón": se le ve atento 
a su chamba de delegado, es trabajador y trae ganas de ascender, pero vaya que le ha faltado ser reconocido por su 
disciplina. Buscó ser postulado a diputado federal y local, pero en ambos casos el partido eligió a dos mujeres para 
postular y ni así Vázquez Mellado desanimó su desempeño ni escatimó su apoyo personal. De hecho ahora en 
campañas dedica horarios no hábiles para estar en actos proselitistas, cuando lo invitan, y llama la atención por la 
sencillez y digamos que hasta inocencia con que asume un papel de aprendiz diciendo que él se está ganando 
apenas un lugar, que se esfuerza como todo principiante porque no está hecho aún y que se está "formando" 
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apenas en la polÍtica. Pocos con esa sencillez y ganas de trabajar. Eso es actitud. OTRO FERRARI. En un encuentro 
de Roberto Loyola y Manuel Pozo con los socios del Club Campestre, en donde sí respetaron a la prensa (¡gracias!) 
el candidato a la gubernatura dijo que San Juan del Río es "un Ferrari estacionado y hay que echarlo a volar". Al 
alcalde de ese municipio, Fabián Pineda, le zumbaron las orejas y no precisamente por el arrancón de la "navezota" 
en la que está al volante. Luego por qué dicen que Guillermo Vega, candidato panista, va adelante en las encuestas. 
El priísta Gerardo Sánchez deberá ponerse el overol de mecánico para hacer algo. PURA DESCONFIANZA. En el 
reciente panel organizado en la Universidad del Valle de México (UVM) el candidato del PRD, Adolfo Camacho, 
cuestionó precisamente los enjuagues entre empresarios y en general de gente con sobrados recursos con los 
candidatos. Porque, dijo, no hacen aportaciones por vocación o afinidad política, sino por interés. Cuando el 
candidato llegue al poder cobrarán el apoyo. Y caro. En este asunto están los más listos, o los más acaudalados, que 
ponen los huevos en las dos canastas, entiéndase PRI-PAN, pues en Querétaro no hay de otra. Y así no le pierden. 
JALONEOS EN TEQUIS. Muy encendidos están los ánimos en Tequisquiapan, donde los candidatos del Partido 
Verde, Raúl Orihuela, y David Dorantes, del PRI, literalmente se pelean la Presidencia Municipal. Parece que 
contrario a lo que muchos hubieran pensado, Raúl Orihuela ha encontrado durante su campaña muy buena 
aceptación de los tequisquiapenses, situación que no ha sido igual para Dorantes, quien a pesar de haber tenido 
mucho apoyo desde hace tiempo por parte del alcalde Antonio Macías, aún no ha logrado repuntar. Y parece que 
esta situación ya ha comenzado a desesperar al priísta, quien ha sido acusado de intentar boicotear varios de los 
eventos de Orihuela, quien hábilmente ha sabido sobrellevar la situación y no ha caído en provocaciones. Tal 
parece que estas últimas semanas de campaña estarán bastante intensas en Tequisquiapan, así que muy alertas 
andarán los contendientes, principalmente el candidato Verde.  ¡ABUSADOS...! Contrario al ímpetu que le están 
imprimiendo varios candidatos a sus campañas, con actividades desde que sale el sol y hasta el anochecer, las 
fallas vienen de sus equipos de prensa, a quienes los han rebasado en mucho sus jefes: no contestan llamadas, 
mandan material -en el mejor de los casos- casi doce horas después de los eventos y las agendas de trabajo, 
algunos, hasta pasada la medianoche. Se viene lo más pesado del proceso, esperemos que se pongan a la altura. 
(DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio Del Agua 
DOBLE IMPACTO: En tres semanas sabremos quién nos gobernará durante los próximos 6 años y los alcaldes que 
le acompañarán en el primer trienio. Amén de la composición de fuerzas políticas en el Congreso. Por cierto, ayer 
caminaron juntos las calles queretanas JOSÉ CALZADA y ROBERTO LOYOLA, acompañados por sus esposas, 
SANDRA ALBARRÁN y LUCY HUBER. El priista está cerrando fuerte y con ventaja, según los que saben. Cuando el 
río suena, agua lleva. (PA, 1) 
 
 COLUMNA PLAZA DE ARMAS: CALZADA Y EL JEFE DIEGO CON LOYOLA 
Por Sergio Arturo Venegas 
Juntos Diego Fernández de Cevallos, José Calzada Rovirosa e Ignacio Loyola Vera. Así los captó PLAZA DE ARMAS, 
El Periódico de Querétaro, a menos de tres semanas de la elección, en la boda de los Septién-Clark, celebrada el 
sábado. El Jefe, excandidato presidencial del Partido Acción Nacional con el mandatario estatal y el primer 
gobernador albiazul, los hombres del poder, más allá de los colores partidarios. Ellos –con sus esposas, claro- 
compartieron la fiesta de Victoria Clark González y Carlos Septién Simroth, que también trajo al exgobernador y 
senador Enrique Burgos García y al gabinete estatal en pleno, coordinado por el secretario Jorge López Portillo. 
Convocados por Carlos Manuel Septién Olivares (presidente del Tribunal Superior de Justicia) y su esposa María 
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del Carmen Simroth de Septién, así como por Eugenio Clark Solter y María Elena González de Clark, por el enlace 
de sus hijos, a la cena en el rancho La Bartola, propiedad de los Sibaja. (PA, 2) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA “MERCADITO UNIVERSITARIO” 
Por Redacción 
Ya se han cumplido varios fines de semana del “Mercadito universitario”, iniciativa muy bien aceptada y apoyada 
por el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, cada sábado, la explanada de 
Rectoría luce repleta de stands de comida, artesanías y productos elaborados por manos universitarias. Nos 
cuentan que poco a poco, este “Mercadito universitario” está siendo más concurrido por los queretanos 
pertenecientes, y no sólo por el alma mater. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
BOLETAS. La papelería electoral para los comicios federales está en Querétaro y bajo resguardo. De acuerdo al 
reporte del Instituto Nacional Electoral que en la entidad encabeza Ana Lilia Pérez Mendoza, recibieron un millón 
492 mil 197 boletas para sufragar por diputados federales. El distrito cuarto es el que cuenta con mayor cantidad 
(396 mil 241 papeletas), seguido del segundo distrito (384 mil 501); luego sigue el tercer distrito (383 mil 40) y, 
finalmente, el primer distrito (328 mil 415). SUMANDO. Un caso más de migración de militantes de uno a otro 
partido político se registró ayer (domingo). Un grupo de integrantes del PRD decidió expresar abiertamente su 
apoyo al candidato a gobernador del PAN, Francisco Domínguez Servién. Los perredistas son encabezados por 
Ulises Gómez de la Rosa, un exmilitante del PRI que se sumó al ‘sol azteca’ hace unos 10 años, pero al que las 
‘tribus’ perredistas le hicieron ‘la vida de cuadritos’, bloqueándolo en sus actividades. Aquí el resultado. 
RESPALDO. La ‘moda’ en la actual campaña es la presencia de líderes e íconos nacionales de los partidos políticos, 
que dejan sus actividades cotidianas para venir a la entidad a respaldar a sus candidatos. La lista es muy larga: 
recordamos las visitas de César Camacho Quiroz, Ivonne Ortega y Manlio Fabio Beltrones, del PRI; de Gustavo 
Madero Muñoz, Santiago Creel Miranda y Josefina Vázquez Mota del PAN; así como de Arturo Escobar y Vega 
(PVEM) y López Obrador, de Morena. Entre otros. RECOMENDACIONES. Justo ahora que estuvo en Querétaro el 
dirigente nacional del partido del ‘sol azteca’, el guanajuatense Carlos Navarrete Ruiz, pidió a sus candidatos y a los 
abanderados de todos los partidos, asumir medidas básicas de protección durante lo que resta de la campaña. Por 
ejemplo, que siempre anden acompañados; no hacer giras en lugares inhóspitos; cerrar las campañas a buena 
hora, antes de las nueve o diez de la noche, y que cuando salgan a comunidades de difícil acceso informar de sus 
salidas. JÓVENES. Fue un fin de semana que Roberto Loyola Vera (PRI) y Francisco Domínguez Servién (PAN) 
dedicaron a los jóvenes. El abanderado del ‘tricolor’ encabezó una reunión con muchachos provenientes de los 18 
municipios de la entidad e integrantes de las brigadas de promoción priista. Domínguez Servién, por su parte, tuvo 
un encuentro con integrantes y exintegrantes del Movimiento Juvenil Cristiano. Ambos actos dejan en claro la 
importancia de este sector de la sociedad. MOTIVO. A propósito de juventudes votantes, el Senado de la República, 
a través del Instituto Belisario Domínguez –cuyo comité directivo es presidido por el legislador Luis Miguel 
Barbosa Huerta-, elaboró un análisis denominado ‘Elecciones Federales 2015’. En él se asienta que el padrón 
electoral nacional está compuesto por 83 millones 563 mil 190 mexicanos, de los cuales, casi un tercio (33 por 
ciento) de los posibles votantes son ciudadanos de entre 18 y 29 años de edad, es decir, jóvenes. DOS. Alentada 
quizá por la recepción interesada de su propuesta de crear un sistema de transporte colectivo en la capital del 
estado, semejante al ‘Metro’ de la Ciudad de México, la candidata a gobernadora por Morena, Celia Maya García, ha 
extendido la idea. Afirmó, este fin de semana que si llega a gobernar la entidad, ordenará la construcción de dos 
líneas. Una que vaya de Corregidora a la ciudad de Querétaro, y otra, de Querétaro al municipio de El Marqués. 
Reducirían el tráfico vehicular, dice. (AM 1 y 3) 



 
LUNES 18 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  
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